

6 Société et Culture

Santé/Lancement de la campagne nationale de vaccination contre la poliomyélite, hier à la PMI de London

L'engagement personnel de Sylvia Bongo Ondimba

Frédéric Serge LONG

Libreville/Gabon

Comme l'an dernier, la première dame a réaffirmé son implication dans la lutte contre cette maladie mortelle et invalidante, touchant principalement les enfants de moins de cinq ans, et pour laquelle des agents vaccinateurs vont sillonner le territoire national jusqu'au 21 octobre prochain.

LA campagne nationale préventive de vaccination gratuite contre la poliomyélite est officiellement lancée depuis hier. Jusqu'au samedi 21 octobre prochain, des agents vaccinateurs et superviseurs vont se déployer dans les quartiers et villages de l'ensemble du territoire national. Suivant la stratégie du porte-à-porte, pour administrer deux gouttes de vaccin VPO bivalent à près de 358 000 enfants de moins de 5 ans. Quel que soit leur statut vaccinal antérieur.

La cérémonie protocolaire de lancement, sur l'esplanade de la PMI du quartier London, dans le 4e arrondissement de Libreville, a été présidée par la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba. En présence des membres du gouvernement dont la ministre d'Etat à la Santé, Denise Mekam'ne Edzidzie, du maire du 4e arrondissement, Axel Jesson Ayenoue, des partenaires au développement, des chefs de quartiers, etc.

Comme lors de la campagne de l'an dernier, l'épouse du chef de l'Etat venait réaffirmer son implication dans la lutte contre cette maladie mortelle et invalidante, touchant principalement les enfants de 0 à 59 mois. Déjà très fortement engagée dans les actions en faveur du bien-être de la mère et de l'enfant, ainsi



La première dame Sylvia Bongo Ondimba a lancé la campagne de vaccination



Une vue des mamans venues faire vacciner leurs enfants hier.

que dans des œuvres au bénéfice des populations vulnérables, Sylvia Bongo Ondimba, marquait ainsi par sa présence, hier, une

exhortation aux parents à faire vacciner leurs enfants. Non seulement dans le cadre des campagnes ponctuelles, mais aussi au

cours des séances de vaccination de routine qui, elles, se poursuivent toute l'année.

« Cet engagement au plus

haut niveau participe d'une vision d'émergence et d'une politique multidimensionnelle qui a pour socle l'égalité des chances et le

développement durable comme véritables piliers de l'équité, de la justice sociale et de l'épanouissement des populations», a témoigné, pour sa part, le représentant-résident du Fonds des nations unies pour l'enfance (Unicef), Jacques Boyer, au nom de tous les autres partenaires impliqués dans le déroulement de cette campagne, à savoir l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et le Rotary international.

« Le Gabon, à l'instar des autres pays de la planète, a souscrit au plan mondial d'éradication de la poliomyélite en 1988, et plus de 23 campagnes de vaccination ont été organisées pour lutter contre cette terrible maladie», a annoncé Denise Mekam'ne Edzidzie.

Par la suite, les taux de couverture vaccinale ont, heureusement, connu une évolution remarquable depuis 2014, au point d'atteindre 96% aujourd'hui. La mobilisation sociale, elle aussi, s'est améliorée, passant de 88% en 2014 à environ 90% en 2015. « Nous nous félicitons donc de l'atteinte de l'objectif principal de cette stratégie, à savoir prévenir la réapparition de la polio au Gabon. Mais, au regard des mouvements transfrontaliers fréquents des populations d'une part, et d'une couverture vaccinale de routine relativement faible car n'atteignant malheureusement pas les 80% dans la plupart de nos départements sanitaires, d'autre part, notre pays se trouve toujours devant un risque très élevé d'importation du poliovirus sauvage», a expliqué Jacques Boyer.

C'est donc dire que la lutte doit être une affaire de tous et de chaque instant. D'où l'exhortation du maire du 4e arrondissement, Axel Jesson Ayenoue, aux chefs de quartiers, afin que les populations facilitent le travail des agents vaccinateurs.

Le Gabon vers une certification

R.H.A

Libreville/Gabon

AUJOURD'HUI, trente-neuf pays ont déjà été déclarés libres de poliomyélite en Afrique. Le Gabon est sur le point d'être le 40e. La commission de certification se retrouvera en décembre prochain au Cameroun, pour donner la conclusion de cet examen. Il s'agira, pour notre pays, de défendre son dossier auprès de cette institu-

tion. D'après le directeur du Programme national de vaccination, Dr Fortune Barondi, « nous allons présenter tout ce qui est performance, les méthodes organisationnelles de nos campagnes de vaccination, l'organisation de la surveillance épidémiologique et aussi le procédé de vaccination de routine dans notre pays. » C'est à l'issue de cette rencontre que notre pays pourra être certifié libre de poliomyélite. S'agissant de la situation



Dr Fortune Barondi, directeur du Programme national de vaccination.

de cette maladie au Gabon, on peut dire que la lutte pour son éradication fait son bonhomme de chemin. En effet, le Dr Barondi rassure que le dernier cas de polio au Gabon a été déclaré en 2011. Depuis lors, il n'y a plus eu de signe de maladie. Et des équipes de veille sont en alerte constante pour détecter le moindre cas suspect, a-t-elle ajouté.

Elle invite donc tous les parents à faire vacciner leurs enfants lors de la présente campagne, pour

qu'ils soient hors de danger. « Par rapport à l'immunité de l'enfant, il faut continuellement le vacciner. Dès la naissance, il faut lui administrer une dose. À trois mois, un enfant doit avoir reçu ses trois doses. Ensuite, on fait un rappel un an après. C'est-à-dire entre 15 et 17 mois, une dose de rappel. Mais que les parents sachent que les campagnes de vaccination sont nécessaires pour pouvoir renforcer l'immunité des enfants déjà vaccinés», a-t-elle précisé.